

# Sistema Monetario en tensión por crisis L.A.

Frankfort, Alemania Federal, Dic. 8 (Latin-Reuter). El llamado del secretario del Tesoro estadounidense Donald Regan para una revisión del Sistema Monetario Mundial ha tomado por sorpresa a los funcionarios europeos y seguramente será el tema dominante en una reunión a realizarse mañana entre ministros de Finanzas y gobernadores de los Bancos Centrales de las cinco principales potencias mundiales.

Regan manifestó el lunes en Washington que sus ideas son una "iniciativa personal" dirigida a poner fin al caos en el Sistema Financiero Internacional.

La crisis de deuda en América Latina y las volátiles

fluctuaciones en los mercados cambiarios mundiales han tensionado severamente el sistema.

Se espera que amplíe sus ideas en la denominada reunión del "grupo de cinco", con sus colegas de Japón, Alemania Federal, Francia y Gran Bretaña, en un apartamento hotel en la localidad de Kronberg, noroeste de Frankfort.

La propuesta seguramente minimizará lo que de otra manera habría sido el tema principal de la agenda —los planes para expandir en un 50 por ciento las facilidades de préstamo del Fondo Monetario Internacional, dijeron fuentes bancarias de Europa Central.

Pasa a la página 44

## España aprueba alza de todos los combustibles

Madrid, diciembre 8 (UPI). El gobierno socialista español, tras su primer consejo de ministros, aprobó el alza de todos los combustibles en un promedio de más de un 20 por ciento.

Previamente, fue devaluada la peseta en un ocho por ciento respecto al dólar.

El presidente del gobierno, Felipe González, en rueda de prensa dijo que "no es demasiado agradable explicar estos ajustes".

Señaló que si bien desde julio de 1981 el precio del

barril de petróleo crudo descendió para España de 35 dólares a 32,26 dólares en el mismo periodo la peseta se devaluó respecto al dólar en un 43 por ciento.

Como de esa forma, se pasó de 89 pesetas por dólar a 127 pesetas, y la factura petrolera se paga en dólares, la actualización del precio era necesaria, indicó González.

En el discurso de investidura del presidente del gobierno, éste admitió que la "situación económica es mala", aunque sin entrar en precisiones.

# Un millón de Dls. atentado al Papa

Roma, Dic. 8 (Latin-Reuter). El terrorista turco Ali Agca dijo a los magistrados que agentes búlgaros le ofrecieron tres millones de dólares (1.2 millón de dólares) por matar al Papa Juan Pablo II, informó hoy el diario "Corriere Della Sera".

Agca dijo que dos búlgaros armados lo acompañaron a la Plaza de San Pedro antes del atentado de mayo de 1981 para estudiar la mejor posición de tiro y la ruta de escape.

La citada confesión de Agca al magistrado investigador Ilario Martella es

el primer relato detallado de una presunta participación búlgara en el atentado, por el que cumple en Roma una condena de cadena perpetua.

La embajada búlgara describió el informe periodístico como "risible". El magistrado Martella no se encontraba disponible para la consulta porque hoy es feriado en Italia.

Un funcionario de la aerolínea búlgara fue arrestado en Roma la semana pasada, y Martella emitió una orden de arresto contra un segundo búlgaro acusado de

Pasa a la página 11

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CONEXION. Dic. 8 (AP). Fotografía de archivo del turco Cedar Celebi, quien fue arrestado en Frankfurt, en conexión con el atentado de asesinato al Papa el año pasado.

## Agentes de CIA en acciones contra Nicaragua

Nueva York, diciembre 8 (UPI). El periódico "The New York Times", dijo en su editorial de hoy que agentes de la CIA están "involucrados" en algunas acciones directas contra Nicaragua.

"Cualquiera que sea la acción de los agentes de Estados Unidos a fin de ayudar a Honduras a impedir el uso de su territorio para el contrabando de armas a El Salvador, parece más allá de toda ayuda que también están involucrados en algún tipo de acción directa en Nicaragua", dijo el diario.

## Reagan intentará revertir voto para misil MX

Bruselas, Dic. 8 (Latin-Reuter). El Secretario de Estado de los Estados Unidos, George Shultz, que se dispone a reunirse con los cancilleres de la OTAN, dijo hoy que el gobierno del presidente Ronald Reagan intentará revertir el voto por el que el Congreso se pronunció ayer en contra del nuevo sistema de misiles MX.

Shultz enfatizó en una declaración a su llegada a Bruselas que el plan MX suponía la modernización de la disuasión nuclear estadounidense y que los Estados Unidos ya tenían colocado un sistema misilístico de base-tierra.

## Abusos de comunistas ignora la ONU

Naciones Unidas, Dic. 8 (Latin-Reuter). La embajadora de los Estados Unidos Jeane Kirkpatrick dijo que las Naciones Unidas ignoran los abusos comunistas contra los derechos humanos y se extienden demasiado en las violaciones cometidas en América Latina.

"Aun cuando sus antecedentes de represión interna y agresión externa son claros y bien conocidos, los países vinculados a la Unión Soviética están protegidos contra cargos de violaciones de los derechos humanos por su pertenencia al bloque soviético", dijo anoche la diplomática al comité de la Asamblea General sobre Asuntos Humanitarios.



DESECHOS. París, Francia, Dic. 8 (AP). Un ciudadano parisino camina a un lado de las pilas de desechos, en el octavo distrito de París, después que trabajadores de la recolección de basura, se niegan, desde el sábado a poner fin a una huelga. La huelga origina la acumulación de tres mil toneladas de basura cada día.

## al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 30)

## Desafío de Israel a llamamiento de Reagan

Tel Aviv, diciembre 8 (UPI). Israel levantará 35 pueblos con 70 mil habitantes en la margen occidental en desafío a los llamamientos del presidente norteamericano Ronald Reagan de que se congelen los asentamientos israelíes en los territorios ocupados, informó hoy un diario israelí.

El periódico "Haaretz", indicó estar en posesión de un documento secreto oficial que revela que los pueblos se construirán "en pocos años".

El mes pasado el viceministro de Agricultura, Michael Dekel, dijo que en 1985 habría 37 nuevos asentamientos con una población de hasta 80 mil habitantes.

## Elegirán a superior de Jesuitas en Roma

Ciudad del Vaticano, Dic. 8 (Latin-Reuter). Los jesuitas, la orden más poderosa de la Iglesia Católica, fueron informados hoy que elegirán a su propio superior general en Roma en septiembre, pero se les reiteró la molestia del anterior Pontífice, para con la orden.

Juan Pablo II, como su delegado personal a cargo temporalmente de la orden, dijo que los 26 mil jesuitas de todo el mundo deberían comenzar a elegir delegados para una congregación general que se iniciará el 1 de septiembre, la trigésimo tercera asamblea suprema de la orden desde que fue fundada en 1556.

## Reforma del sistema fiscal en Colombia

Bogotá, Dic. 8 (Latin-Reuter). El ministro de Hacienda, Edgar Gutiérrez, anunció hoy que el gobierno aplicará antes de terminar el año una reforma al sistema fiscal colombiano que permitirá al Estado obtener 200 mil millones de pesos, unos 3 mil millones de dólares, en un término de tres años.

emergencia económica, que permite la promulgación de medidas sin previo trámite en el Congreso.

En octubre el presidente Belisario Betancur recurrió a la emergencia para dictar una ley para el sistema financiero, azotado por malos manejos, violación de leyes económicas y bancarias, procesos de "autopréstamos", y defraudaciones a clientes y ahorristas por unos 1.000 millones de dólares.

## Breves Internacionales

### Ecuador no suscribirá convenio

Quito, diciembre 8 (Latin-Reuter). El canciller Luis Valencia dijo hoy que Ecuador "no suscribirá" la Convención sobre el Derecho del Mar, en la etapa final de la tercera conferencia de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar, que se cumple en Jamaica.

"En defensa de sus intereses Ecuador se mantendrá vigilante acerca del desarrollo del nuevo Derecho del Mar, especialmente respecto del funcionamiento de la futura comisión preparatoria de los fondos marinos fuera de las 200 millas", dijo Valencia en rueda de prensa.

### Estrellase avión norteamericano

Mildenhall, Gran Bretaña, diciembre 8 (UPI). Un cazabombardero F-111 de la Fuerza Aérea norteamericana se estrelló esta noche durante ejercicios nocturnos en una zona montañosa de la isla escocesa de Skye, informaron fuentes oficiales.

Pasa a la página 44

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



MENSAJE. Beirut, Líbano, diciembre 8 (AP). El primer ministro del Líbano, Shafik Wazzan, izquierda, se reúne con el ministro de Relaciones Exteriores de Egipto, Butros Ghali, centro, y el consejero político del pre-

sidente Hosni Mubarak, Osama El-Baz, el miércoles en Beirut. Ghali llevó el mensaje de Mubarak al presidente libanés Amin Gemayel.